



El Gobierno descarta problemas de seguridad en la presentación de la Cátedra

La Federación de Peñas Taurinas exige la dimisión del rector por ceder ante el movimiento antitaurino en el acto de la asignatura de Tauromaquia y prepara una protesta conjunta

A.B./B.H. | SALAMANCA

Continúa la polémica por la suspensión de la presentación de la Cátedra de Estudios Interdisciplinarios de Tauromaquia el pasado lunes después de que los antitaurinos convocaran una protesta en la puerta del Edificio Histórico de Estudios Salmantinos, donde se iba a desarrollar el acto. Aunque la Fundación General de la Universidad adujo que se veía obligada a suspender el acto "por razones de seguridad", ayer la delegada del Gobierno en Castilla y León, María José Salgueiro, aseguró en Salamanca que no hubo ningún problema relacionado con la seguridad.

"He hablado con el comisario de la Policía Nacional de Salamanca y no pensamos que hubiera una falta de seguridad desde la perspectiva de la Policía Nacional, teniendo en cuenta además que el acto era dentro del recinto universitario", informó. Recordó que la concentración convocada por antitaurinos por redes sociales si se comunicaba previamente, si se hace y reúne los requisitos que marca la ley, "es perfectamente legal". En cuanto a la probabilidad de que sus declaraciones dejen en evidencia a la Fundación, Salgueiro insistió: "Yo no contradigo nunca a nadie. Estaba allí el número de efectivos suficiente de la Policía para que, si se producía cualquier tipo de desorden y fuese requerida para ello, pudiera restablecer el orden".

En este sentido, el alcalde de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco, defendió la puesta en marcha de la cátedra y el acto de presentación, al que estaba invitado entre otros el torero Cayetano Rivera Ordóñez. "Este Ayuntamiento fue el primero de capital de provincia que propuso que la tauromaquia fuese declarada Bien de Interés Turístico como Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad. Pido que de igual forma se respete a quienes creemos que la fiesta de los toros forma parte de la cultura y de la cultura española. Es una señal de identidad, especialmente en Salamanca donde tantas oportunidades y puestos de trabajo genera". En cuanto a la creación de la cátedra por parte de la Junta de Castilla y León, confesó que le parece un acierto. "Al margen de la presentación pública, el proyecto sigue adelante", avanzó.

Si la creación de la Cátedra de Tauromaquia ha recibido el rechazo de los antitaurinos, la suspensión del acto ha escandalizado a la Federación de Peñas Taurinas de Salamanca "Helmántica". La agrupación ha ma-



María José Salgueiro, ayer en Salamanca antes de su participación en la Junta Local de Seguridad. | ALMEIDA

CRONOLOGÍA

Presentación: lunes a las 19 h.

La Fundación General de la Universidad convocó la presentación de la Cátedra de Estudios Interdisciplinarios de Tauromaquia el lunes a las 19 horas, acto que iba a presidir también la consejera de Cultura, María Josefa García Cirac, y que iba a continuar con una mesa redonda titulada "Universidad y Tauromaquia: un reto para el siglo XXI" en la que estaba invitado Cayetano Rivera.

Reacción contra la Cátedra

El mismo lunes el Frente de Estudiantes de Salamanca denuncia la creación de la Cátedra y la subvención de 75.000 euros de la Junta "para una actividad de maltrato animal". IU presenta una pregunta en Las Cortes y se recogen 7.000 firmas en la plataforma Change.org en su contra. Además, los antitaurinos convocan una protesta en la puerta del edificio donde está previsto el acto.

Suspensión 6 horas antes

A las 13 horas del lunes la Fundación General de la Universidad anuncia la suspensión del acto. "Ante las convocatorias realizadas a través de redes sociales, que no permiten la celebración de una sesión académica de estas características en el contexto que requiere, esta Fundación se ve obligada a suspender el acto por razones de seguridad". Aún así, la protesta se desarrolló en el Patio de Escuelas.

Instan a los taurinos a aplazar la protesta del viernes

La Federación de Peñas Taurinas de Salamanca "Helmántica" insta a los defensores de la fiesta a que cancelen la concentración prevista para el próximo viernes en la plaza de Los Bandos. Un acto de protesta que nació también en las redes sociales de forma anónima "ante el ataque de los antitaurinos al acto de la Universidad de Salamanca", según reza la convocatoria. La Federación pretende con su petición coordinar las actuaciones y lanzar un acto que aglutine a todos los defensores de la tauromaquia.

nifestado su "frustración y rabia", así como su profundo desacuerdo ante lo que entiende como un ataque a la libertad de expresión. Por eso exige responsabilidades ante lo que denomina un esperpento, "al haber cedido a las presiones del movimiento antitaurino". El colectivo denuncia que la suspensión del acto de presentación solo unas horas antes de celebrarse ha desautorizado a los profesores encargados de impartir la Cátedra y ha cercenado la libertad de los aficionados convocados. Por eso, exige la dimisión del rector, Daniel Hernández Ruipérez.

Además, la federación decidió convocar ayer a todos los estamentos taurinos locales y nacionales a una reunión que se celebrará hoy "para exponer y tratar de manera adecuada la repulsa ante lo ocurrido, así como para organizar, con el consenso y apoyo de la totalidad de los taurinos, una manifestación de forma unificada".

La Fundación General insiste en que en el acto "no había nada garantizado"

B.H. | SALAMANCA

Tras la polémica que ha suscitado la suspensión de la presentación de la Cátedra de Estudios Interdisciplinarios de Tauromaquia, acto organizado por la Fundación General de la Universidad de Salamanca, la entidad insistió ayer en que "viendo la reacción y el tono" de las manifestaciones en contra del acto vertidas en las redes sociales no iba a facilitar que se produjeran altercados en el aula donde se iba a desarrollar la presentación. Se trata del Aula Miguel de Unamuno del Edificio Histórico, de pequeño tamaño, que debía acoger la actividad que estaba abierta al público en general, por

lo que consideró que continuar "era contraproducente" ya que, según insistió ayer, "no había nada garantizado".

La Fundación aseguró que en las condiciones que rodearon a la presentación, con la convocatoria de una concentración en las puertas del aula, "no permitían la celebración de una sesión académica de estas características en el contexto que requiere". Por este motivo, difundió un comunicado en el que aseguraba que se veía obligada a suspender el acto "por razones de seguridad". Mientras, ayer insistía en que aunque la presentación se haya cancelado, "las actividades de la cátedra están en marcha".